

Quarante Heures. Ordinairement les Quarante Heures se célèbrent avec grand appareil, avec un concours extraordinaire de peuple, ce qui est plutôt un obstacle à l'attention qu'il est nécessaire que les fidèles apportent aux instructions du Triduum eucharistique pour que l'effet recherché soit produit. Sans doute, il peut y avoir des exceptions, et faute de pouvoir faire mieux, il est encore utile d'orienter les cérémonies des Quarante Heures et les prédications vers le but du Triduum eucharistique, mais là où il n'est pas impossible de séparer ces deux séries d'exercices, il ne faut pas hésiter à le faire.

Le rapporteur signale un dernier défaut qui paralyse le bon effet des Triduums eucharistiques, et c'est qu'on n'y prie pas assez, malgré l'insistance que met sur ce point la lettre aux Evêques du monde catholique, en date du 10 avril 1907, dont il rappelle des textes expressifs: *Ipse vero dum admodum conferre, si christiani populi assiduis precibus, una simul effusis dulcissimam Deo vim inferant..... Dominica..... publicæ venerationi exponatur SS. Eucharistia, eaque coram sequens recitabitur oratio.*

«Je parle, conclut le rapporteur, à des personnes qui se sentiraient justement offensées si je m'étendais sur cette question de l'efficacité de la prière; il suffit de leur avoir rappelé les paroles du Saint-Père.

Des relations envoyées relativement à la pratique des Triduums eucharistiques, il appert qu'un certain nombre de curés croient avoir atteint le but de ces exercices quand ils ont obtenu, le jour de clôture, une nombreuse et fervente communion générale. Mais il faut bien reconnaître que ces curés ou n'ont pas bien compris le décret, ou ont eu quelque crainte de le mettre en pratique. Il importe de comprendre une fois pour toutes cette indiscutable vérité.

L'intention du Pape en proposant les Triduums eucharistiques annuels a été «de donner aux fidèles une connaissance plus exacte de la doctrine catholique sur la communion et d'obtenir que de nombreux fidèles s'approchent fréquemment et même tous les jours de la sainte Table.